

Elle qui milite pour inciter les jeunes filles à rejoindre le monde de l'industrie est l'exemple même que tout est possible. S'imaginant plus jeune devenir expert-comptable et venant d'être élue présidente de l'UIMM (Union des industries et métiers de la métallurgie) de Lorraine, Nathalie Vaxelaire dirige deux usines et 700 salariés dans les Vosges.

Nathalie Vaxelaire, une capitaine d'industrie

Lorsqu'en 1994 elle a mis les pieds pour la première fois chez Trane à Golbey pour y effectuer une mission d'audit, Nathalie Vaxelaire n'imaginait pas alors que 30 ans plus tard, elle serait la patronne de l'usine vosgienne du spécialiste de la climatisation et du conditionnement d'air. Et c'est même deux usines et plus de 700 salariés que la Vosgienne, originaire de Rochesson, dirige désormais. « Je ne connaissais rien à l'industrie. Mais quand la Trane m'a proposé un poste, j'ai sauté le pas. Et je ne le regrette pas. »

Des centaines d'apprentis formés dans les CFA

Celle qui se voyait plutôt devenir expert-comptable après avoir fait une école de commerce et décroché un diplôme de comptabilité à Clermont-Ferrand a donc découvert un monde qu'elle a vite apprivoisé. Et dont elle se fait désormais l'ardente avocate. Au point de s'engager au sein de l'Union des industries et métiers de la métallurgie dès 2011. Et quand Nathalie Vaxelaire s'investit, ce n'est pas pour faire du surplace. Qu'elle ait été élue présidente de l'UIMM de Lorraine en avril dernier n'est donc



Nathalie Vaxelaire, PDG de la société Trane de Golbey et Charmes, est engagée dans l'UIMM depuis 2011. Photo Ph.N.

pas une surprise puisqu'elle en était déjà la présidente déléguée.

« Le syndicat auquel adhère un tiers des 1 600 entreprises de la Région permet de comprendre les problématiques de celles-ci et de les faire remonter à Paris. L'UIMM permet aussi de mettre en place des outils pour aider ces entreprises. » Parmi ceux-ci, il y a tous ces centres de formation des apprentis, de Saint-Dié-des-Vosges à Bar-le-Duc, en passant par Thaon-les-

Vosges, Maxéville ou Yutz, où sont modelées des centaines de jeunes dont 80 % trouvent un job à l'issue de leur cursus. « Promouvoir l'alternance dans l'industrie a été un combat de 5 ans. C'est une solution importante, notamment pour résoudre les soucis de recrutement que rencontrent de nombreuses sociétés. Et l'UIMM y consacre beaucoup de moyens. Les CFA de Lorraine dialoguent avec les entreprises pour mettre en place les forma-

tions dont elles ont besoin. C'est un vrai plus. » Nathalie Vaxelaire défend l'industrie avec la même passion qui lui a permis de gravir les échelons chez Trane. Ses compétences financières l'ont amené à parcourir le monde dans un premier temps. Mais en 2011, elle est donc revenue dans les Vosges pour devenir le PDG des deux usines de Golbey et Charmes.

Fière d'être Lorraine

Car si la patronne est une

militante engagée pour l'industrie, elle est aussi une fervente défenseuse de son territoire. Mais les deux choses sont forcément liées. « Je suis fière d'être Rochenatte, fière d'être Vosgienne et fière d'être Lorraine. Et c'est pour cela que je m'investis pour l'industrie. Car celle-ci est la colonne vertébrale de l'activité économique du territoire. L'industrie, c'est tout ce qu'on utilise au quotidien. » Pour fabriquer tous les objets indispensables pour se loger, travailler, manger, se déplacer ou se chauffer, il faut une main-d'œuvre possédant de la motivation et des compétences. Un profil qui peut correspondre à de nombreuses jeunes filles.

C'est l'un des autres combats de Nathalie Vaxelaire, qui a intégré le conseil pour la mixité et l'égalité professionnelle dans l'industrie. « Il n'y a que 30 % de femmes dans l'industrie. C'est encore trop peu. Mais les mentalités évoluent puisque 64 % des femmes estiment désormais pouvoir y travailler. » Il ne reste plus qu'à les inciter à mettre une première fois le pied dans une usine. Comme l'a fait Nathalie Vaxelaire, un jour de 1994...

● Philippe Nicolle